Laudatio Claude Nicollier

Claude Nicollier, né le 2 septembre 1944 à Vevey, est un astrophysicien et spationaute suisse de l'Agence spatiale européenne.

Il devient en 1992 le premier Suisse dans l'espace. Il a effectué quatre missions à bord de différentes navettes, dont deux ont été consacrées à la réparation et à la maintenance du télescope spatial Hubble.

Lors de la première mission, il était chargé du pilotage du bras télémanipulateur de la navette et à ce titre a effectué la première capture en orbite du télescope spatial.

Claude Nicollier a passé plus de mille heures dans l'espace, dont 8 heures et 10 minutes en scaphandre.

Le 22 septembre 2006 Claude Nicollier a passé avec succès l'examen pour la licence radioamateur et a obtienu l'indicatif HB9CN.

Depuis, HB9CN a réussi à passionner nombre d'enfants et de jeunes pour les sciences, la technique, la technologie et notamment notre hobby, le radio⊒amateurisme.

Son parrainage et sa participation active aux activités ARISS GYB - Gymnase Intercantonale de la Broye - en 2006 et opération ARISS 2012 *), organisés par HB4FR, ont permis aux jeunes étudiants de découvrir d'une manière passionnante la technologie spatiale ainsi que le monde des radio amateurs.

Plusieurs de ces jeunes ont par la suite non seulement choisi une carrière dans le monde de la technique, mais ont également passé avec succès leur examen radio amateur.

Lors des dix activités World Space Week, organisées par HB4FR avec des élèves de classes primaires en Suisse Romande, Claude Nicollier a su éveiller l'intérêt des enfants pour l'espace et le monde de la télécommunication. Avec le thème : «We provide Space for Kids», il a réussi à passionner notre jeunesse pour les sciences, la technologie, la technique et le radioamateurisme!

HB9CN fait partie des astronautes européens avec une licence radio amateur et a su faire la meilleure des publicités pour notre hobby auprès de l'agence spatiale européenne (ESA). Il représente un modèle pour notre hobby et nos activités dans le monde de la communication, associant à la fois les technologies de la télécommunication terrestre et spatiale.

Claude Nicollier, HB9CN, est un remarquable ambassadeur de notre pays et de notre cause. En tant que président de l'USKA, de l'association des radioamateurs suisses, j'ai l'honneur, et le grand plaisir, de nommer professeur Claude Nicollier, HB9CN, comme membre d'honneur de l'USKA.

Mes félicitations!

Willi Vollenweider HB9AMC, Paverne, le 4 novembre 2017

*) ARISS = Amateur Radio on the International Space Station, www.ariss.org